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УВажаемые  земляки!
30 октября – особый день. Для всех нас 

он стал символом памяти о трагических со-
бытиях в истории нашей страны, о невинно 
осуждённых жертвах идеологических войн.

Это одна из печальных страниц прошлого 
нашего государства. Яркий пример того, как 
в угоду политике разрушаются общечелове-
ческие ценности, как родных и близких лю-
дей разделяют на своих и чужих.

Наша общая задача – помнить об этом и 
честно рассказывать молодым поколениям 
о пострадавших от политических репрессий, 
о тех, кто долгое время незаслуженно носил 
ярлык «врага народа», воспитать в детях ува-
жение к закону и понимание ценности чело-
веческой жизни, чтобы предотвратить повто-
рение таких ошибок в будущем.

В.В. якУшеВ,
губернатор Тюменской области

Поздравления
Дорогие  земляки!

Поздравляю вас с Днём народного един-
ства – одним из главных государственных 
праздников России!

Он стал ярким символом согласия и еди-
нения всех россиян в стремлении сделать 
наше Отечество могущественным и процве-
тающим. В этот день мы вспоминаем собы-
тия 1612 года, когда наш народ сплотился 
в борьбе против иностранных захватчиков, 
преодолел смуту и создал крепкую государ-
ственную власть. И сегодня Россия сильна 
своим народом, любовью к Родине, плодот-
ворным трудом и талантами каждого граж-
данина. В этом основа успеха всех проектов, 
которые мы с вами вместе реализуем в Тю-
менской области.

Искренне желаю вам, земляки, и всем на-
шим соотечественникам счастья, здоровья и 
оптимизма! Пусть навсегда сохранится наше 
горячее желание жить и работать ради своей 
страны и своих детей!

В.В. якУшеВ,
губернатор Тюменской области

УВажаемые земляки! 
Поздравляю вас с Днём народного един-

ства!
Этот праздник имеет глубокие историче-

ские корни. Прошлое нашей страны напол-
нено примерами, когда сплочённость и един-
ство людей были движущей силой в любых 
трудных условиях. Сегодня единство, патри-
отизм, преданность Родине, стремление от-
стоять её интересы, так же необходимы нам, 
как и десятилетия назад. Ведь только сообща 
мы можем решать серьёзные задачи и идти 
к новым достижениям.

В преддверии праздника желаю вам здо-
ровья, благополучия, радости, уверенности 
в завтрашнем дне, большого семейного сча-
стья! Пусть добро и взаимопонимание всег-
да присутствуют в вашей жизни!

В.В. заВьялоВ,
депутат Тюменской областной Думы, 

член фракции «Единая Россия»

УВажаемые  жители 
казанского  района!

Поздравляю вас с государственным 
праздником – Днём народного единства!

У этого праздника славная история и глу-
бокий патриотический смысл. Далекий 1612  
год преподнёс один из главных уроков для 
России – только сплотившись, наш народ, 
продемонстрировал образец героизма и спо-
собность отстоять и сохранить свою Родину.

Опыт нашей истории показывает – во все 
времена единение и сплочённость всех граж-
дан страны вне зависимости от происхожде-
ния, национальности и вероисповедания при-
носили великие победы, великие свершения, 
формировали истинные духовные ценности. 
Все мы едины в главном – в любви к Тюмен-
ской области, к России – великой стране, где 
живём мы, и будут жить наши дети и внуки, а 
также в стремлении сделать наш общий дом 
процветающим и благополучным.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья и 
удачи во всех начинаниях!

т.а. БогДаноВа,
глава администрации 

УВажаемые  жители 
казанского  района!

Примите поздравления от депутатов 
Думы Казанского района с государственным 
праздником – Днём народного единства!

Этот праздник символизирует историче-
ские традиции единения российского наро-
да во имя могущества и процветания Роди-
ны, укрепления государственности нашей 
страны. У нашего Отечества богатая и слав-
ная история, создававшаяся многими поко-
лениями россиян. Героические свершения 
предков всегда будут служить нам примером 
сплоченности, солидарности и патриотизма.

От всей души желаем вам крепкого здоро-
вья, счастья, мира и благополучия!

о.а. соБянина,
председатель Думы

4  ноября – День  народного единства

   Летом, в самый разгар войны, полыхающей в соседней стране и 
обжигающей болью неравнодушных россиян, трепетно следящих за 
выпусками новостей, я наткнулась на одну из них, толкнувшую меня 
в шок, будто в прорубь. На новостном украинском сайте с превели-
ким упоением и злорадством сообщалось, что у нас в стране объя-
вились сторонники «федерализации Сибири», и, оказывается, мы, 
сибиряки, так мечтаем отделиться от остальной России, что даже го-
товы за это  митинговать! Вот тогда-то я вполне почувствовала, что 
значит «без меня меня женили».

   У меня есть одна подруга, с которой мы не виделись уже несколь-
ко лет. И вот я нахожу её страничку в соцсети, захожу, а там – Боже 
мой... Там – мой Бог, искалеченный похабными карикатурами и хуль-
ными подписями, клевета на мою православную веру, объединившую 
и просветившую тысячу лет назад мой русский народ. И, говоря кан-
целярским языком, призывы к нацизму, сепаратизму под маской про-

   когда мы едины – 
                    мы непобедимы

поведничества «древнеславянских» языческих верований. И «до-
бавить в друзья» я мою подругу попросту не смогла.

«Россия – это 2 процента населения мира, которые контроли-
руют 20 процентов его ресурсов... и поэтому нас хотят уничтожить, 
– предположил современный учёный Михаил Делягин. – Ещё в на-
чале этого года политическая борьба шла вокруг того, будет ли рос-
сийское государство лучше или хуже. Сегодня повестка дня дра-
матически изменилась: речь идёт уже о том, будет ли уничтожена 
российская государственность». Если бы не те два первых эпизо-
да, я бы могла спокойно пропустить делягинское предупреждение. 
И согласиться с неким мыслителем из Интернета, назвавшим День 
народного единства,  4 ноября, «бессмысленным праздником». Но 
теперь не могу. Нет, смысл и идея этого праздника просты и понят-
ны: пока мы едины – мы непобедимы. И жива и непобедима Россия! 

текст и фотоколлаж екатерины терлееВой
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УВажаемые  жители  
казанского района!

В календаре памятных дат России 30 
октября отмечен как День памяти жертв по-
литических репрессий, ставший символом 
всенародной скорби и памяти о тысячах не-
винно пострадавших и погибших. 

Сегодня мы преклоняемся перед людь-
ми, пережившими годы репрессий, кто сво-
ей жизнью расплатился за новую историче-
скую эпоху, кто испытал ужасы тоталитар-
ного режима.

Не счесть искалеченных режимом судеб. 
Чтобы этого никогда не повторилось, мы 
должны помнить тех, кто невинно пострадал. 

Их жизнь – бесценный урок нынешним и 
будущим поколениям, урок преданности Ро-
дине, стойкости и мужества!

т.а. БогДаноВа,
глава района

30 октяБря – День  памяти  жертВ  политических  репрессий

не помнить об этом нельзя
УВажаемые  жители  
казанского  района!

В День памяти жертв политических ре-
прессий мы отдаём дань уважения тем лю-
дям, честь и достоинство которых были не-
заслуженно поруганы. Репрессии были по-
всюду, в том числе в нашем Казанском рай-
оне. Живы свидетели трагических событий 
тех лет и дней. Живы дети и внуки репресси-
рованных наших земляков. Государство ре-
абилитировало всех жертв политических ре-
прессий, восстановило их гражданские пра-
ва. Пусть никогда не повторится то, что при-
шлось испытать им и их семьям. Желаю вам 
здоровья, благополучия и успехов.

о.а. соБянина,
председатель Думы
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Ни разу в жизни не наблюдал 
за работой комбайнов в снежную 
замять. Под ногами похрустывал 
снег, золото пшеничного поля от-
ражалось в его серебряном зерка-
ле. За комбайнами вихрились об-
лака снежной пыли, перемешанной 
с колкими ледяными хрусталика-
ми. Недоставало только художни-
ка с мольбертом и кистью.

Если для творческого впечатли-
тельного человека уборка в зимних 
условиях являлась лирикой, то для 
механизаторов работа в заснежен-
ном поле в пятнадцатиградусный 
мороз была суровой прозой. Бла-
го, что в кабине современного ком-
байна – климат-контроль и рабо-
тать можно в рубашке. И всё-таки 
водить машину по заснеженным 
полям – дело утомительное и ма-
лорадостное.

Дела  крестьянские

мела позёмка по стерне
около двадцати семи тысяч тонн зерна намолотили в этом году хлеборобы агро-

комплекса «маяк». В сложнейших погодных условиях выращивался и убирался уро-
жай. по сравнению с прошлым годом намолот зерна увеличился на шесть тысяч тонн.

Двадцать седьмого октября хле-
боробы агрокомплекса «Маяк» всей 
своей механизированной армадой 
выехали на обмолот зерна послед-
него неубранного участка, именуе-
мого Марчихой.

Гулом машин наполнялся окрест. 
Непугливые вороны, поселившиеся 
в берёзовых колках, поднялись с на-
сиженных мест. Хлебный массив в 
одночасье превратился в поле мир-
ной битвы за урожай.

– Как и в прошлые годы, – рас-
сказывает исполнительный дирек-
тор подразделений «Маяк-Чирки» 
и «Маяк-Гагарье» Василий Никола-
евич Сиселятин, – на наших полях 
работают механизаторы Тюменской 
зерновой компании. Четыре комбай-
на фирмы «Нью Холланд» со ско-
ростью легкового автомобиля ве-
дут обмолот хлебов. В кабинах те-

плота и уют. В отечественных «До-
нах» прохладнее, и за голландски-
ми комбайнами они не поспевают.

От урочища Марчиха до гага-
рьевского зернотока вёрст семь. 
Автотранспорт, задействованный 
на перевозке зерна, обеспечива-
ет бесперебойную работу комбай-
нов. Порой в один кузов ссыпают 
хлеб одновременно две зерноубо-
рочные машины.

– У нас все работают хорошо, 
– сказал Василий Николаевич. – В 
отряде комбайнёров трудятся меха-
низаторы всех подразделений «Ма-
яка». Учёт, конечно же, ведётся. В 
отряде есть опытные механизато-
ры и комбайнёры суперкласса. К их 
числу я отнёс бы Сергея Егоровича 
Бубнова. Он свой богатый опыт пе-
редаёт молодым.

Помимо высокой зарплаты 

ударный труд полеводов стиму-
лируется всевозможными надбав-
ками. В конце каждой смены ком-
байнёры получают по пятьсот ру-
блей наличными. Каждодневные 
эти премии Василий Николаевич 
вручает как награду – принародно 
и торжественно.

Урожай выращен богатый. На 
некоторых полях с каждого гекта-
ра намолачивали по тридцать и бо-
лее центнеров зерна. Ниже двад-
цати центнеров зерна в хозяйстве 
не получали. Непогода сослужила 
плохую службу. Теряли зерно при 
уборке, сушилки работали на пол-
ную мощность, повышая тем са-
мым себестоимость хлеба, каче-
ство зерна снижалось с каждым 
днём уборки после затяжных дож-
дей. И вот – последнее несжатое 
поле размером в двести шестьде-
сят гектаров.

Хлебная нива не гоночная трас-
са, и всё-таки чувствовалось на-
растающее, неодолимое желание 
в числе первых довершить послед-
ний круг.  Поздней ночью при свете 
фар дожат был последний колосок 
урожая 2014 года.

олег ДреБезгоВ

О том, что Александра Васи-
льевна Маслова – человек сталь-
ной породы, говорит уже её голос, 
требующий по телефону редакци-
онную съёмочную группу: выехать 
и заснять безобразие. Снимать в 
Афонькино к Александре Васильев-
не еду я – некоторое время назад 
она была героиней моей статьи, а  
своих на войне не бросают.

Воюет моя бодрая маленькая и 
«вредная» героиня, ветеран труда 
и заслуженный работник образо-
вания,  не первый год за человече-
ское существование. Так получает-
ся у неё по жизни,  что после дет-
дома не приходилось ни года по-
квартировать в нормальном жилье. 
Когда Александра Васильевна со-
общила по телефону, что перееха-
ла на новый адрес, я, было, возра-
довалась, с содроганием вспомнив 
кособокий пол и тёмные комнаты 
её прежней аварийной халупы. Но, 
как оказалось, рано я радовалась, 
так как источником переживаний и 
беспокойства учительницы Масло-
вой, а заодно (уже!) и её бывше-
го ученика, главы Афонькинского-
сельского поселения Николая Ва-
сильевича Жолудева  является те-
перь новое место обитания невезу-
чей пенсионерки.

треВожный  сигнал

Дом на улице мира – как после войны
не мною замечено, что чем «вреднее» человек, тем 

он чаще сталкивается с неприятными казусами. но я-то 
вывожу отсюда теорию обратной взаимосвязи: челове-
ка с непростым характером Бог посылает именно туда, 
где приходится постоять за кротких и смиренных собра-
тьев, потому как им противостояние бы не потянуть, да 
и не захотели бы. и беспокоят потом «вредные люди» 
окружающих, становясь для них жалом в плоть, дабы 
не теряли те биения жизни, не самоусыплялись бы и 
пошевеливались.

Ну как новое… Сидя на совет-
ском, впивающемся в тело диванчи-
ке в её нынешних «апартаментах», 
изучаю приготовленный для отправ-
ки в высшие инстанции тетрадный 
листок с многочисленными стара-
тельными закорючками-подписями 
пожилых и не очень соседей Мас-
ловой, её товарищей по несчастью. 
«мы, жители домов № 9 и 4  по 
улице мира в с.афонькино, про-
сим разобраться, кто отвечает 
за наши дома. Дом №4 построен 
в 1965 году, дом №9 – в 1971-м. 
ремонта не было в них никогда. 
Электропроводка замыкает…»

– Сразу – пых! – всплёскивает 
ручками и сверкает глазами от воз-
мущения представительница всех 
шестнадцати жильцов как её дома 
№9, так и соседнего, сообща подпи-
савшихся под этой петицией – кри-
ком о помощи. То, что её имя зна-
чит «защитница людей», Алексан-
дра Васильевна узнала из той моей 
статьи и припоминает мне это, мно-
гообещающе уточняя:

– Только тогда я защищала сама 
себя, а теперь – права всех жителей 
нашего «бомжатника»!

Бабушка  употребляет «неу-
чительское» слово, которое и не 
знаю, каким заменить. Я тоже ви-

дела и облезлый до крайно-
сти внешний вид здания, и гро-
мадами нависающие над вхо-
дами, поросшие мхом козырь-
ки, и соперничающие с ними 
по своему угрожающему об-
лику ржавые балконы, виде-
ла рамы окон, через которые 
в наш век выглядывают семи-
десятые годы века прошлого, 
и подъезд, в котором я абсо-
лютно ни зги не видела – и это 
днём. А что ночью? 

– Ночью здесь без мобиль-
ника или фонарика не пройти. 
Замыкает электричество. Того 
и жди, что мы здесь сгорим, 
– предсказывает Алексан-
дра Васильевна. В соседнем 
подъезде живёт многодетная 
семья, к бабушке Шуре Мас-
ловой тоже в гости приходит 
внучок. Стра-а-ашно…

Страшно – вот рефрен 
увиденного и услышанного 
от обитателей дома по улице 
Мира. Я пробираюсь вместе с 
моим добровольным экскурсо-
водом вниз и вверх по подъез-
дам их нелепого многоквартирника, 
где не предусмотрены даже туале-
ты, печки – без вьюшек,  а потому 
тяга – напрямую. У жителей второ-
го этажа протекает крыша, потолки 
висят булками, возле печных труб 
– ржавые разводы. Нижние жиль-
цы вконец замерзают. В этом году 
с центральным  отоплением ситуа-
ция начала выправляться: про рабо-
ту коммунальщиков в этом направ-
лении сообщала районная  газета, 
да только все их старания по тепло-
снабжению проблемных афонькин-
ских двухэтажек  так и улетучивают-
ся сквозь щелястые древние окна. 

На втором этаже дома № 9 со-
рок лет проживает Раиса Петровна 
Рыжикова. Как получила она свою 
квартиру от совхоза, так и не уез-
жала никуда. 

– Сколько я здесь живу – ни 
одного ремонта не припоминаю, – 
говорит Раиса Петровна и прово-
жает нас на кухню, где стоят тази-
ки с чистым бельём, а сверху стру-
ятся и обваливаются пыль и слёзы  
прошедших лет.

– Мы, деревенские, люди вынос-
ливые! – улыбается мне  Светлана 
Петровна Ляпустина, жительница 
другой квартиры. Они с мужем Ана-
толием Михайловичем – трудяги  на 
пенсии, восемь лет назад дом свой 
оставили детям и переехали мы-
каться сюда, на улицу Мира. Пол в 
их квартире забавно покачивается  
под ногами, будто качели.  Он дер-
жится на подпорках и на честном 

слове, а на нём – газовая плита… С 
кого спрашивать, товарищи пожар-
ные, в случае чего? С пенсионеров, 
арендующих муниципальное жильё, 
или с «балансодержателя»? 

Перед тем, как я спущусь во 
двор – ледяной каток, покривлюсь 
от запаха помойки, которую (по 
утверждению жителей) не чистили 
уже два года, покачаю головой при 
виде убогой «детской площадки» в 
двух шагах от этой помойки, услы-
шу от одного из гостеприимных хо-
зяев слова, которые обязательно 
надо услышать всем: 

– Хотелось бы к концу жизни нам 
и получше пожить…

Слышите, люди из инстанций, 
для которых Александра Васильев-
на Маслова – бич Божий? У нас голо-
ва поболит о ней раз, второй и пере-
станет. Мы вернёмся с работы в свои 
тёплые уютные домики и квартиры, 
выключим мобильные телефоны и 
отдохнём от назойливой пенсионер-
ки. А ей куда идти от всей нарисован-
ной здесь картины?  Вот и ищет она  
правду. Только найдёт ли?

PS. как стало известно, дом по 
адресу: ул. мира, 9 включён в ре-
гиональную программу капиталь-
ного ремонта имущества в много-
квартирных домах. год ремонта 
будет определён после утверж-
дения перечня домов, подлежа-
щих ремонту. планируется сде-
лать это до конца года.

екатерина терлееВа
Фото автора

таких обшарпанных разрушающихся домов, как этот, 
в небольшом селе афонькино несколько

актУально

Бюджет 
развития 
правительство 

области 
завершает работу 

над проектом 
главного 

финансового 
документа

работа над проектом бюдже-
та тюменской области на 2015-й 
и на плановый период 2016 и 
2017 годов вступила в заверша-
ющую стадию. об этом 27 октя-
бря рассказал губернатор Вла-
димир якушев.

Глава региона отметил, что фор-
мирование документа было сопря-
жено с определенными трудностя-
ми. Среди главных вызовов време-
ни он назвал турбулентность миро-
вой экономики, нестабильность фи-
нансового рынка. Все эти факторы 
приходилось учитывать в разраба-
тываемом бюджете.

Ещё одной особенностью под-
готовленного проекта стало то, что 
его формировали после губерна-
торских выборов. «Начался новый 
политический сезон, – заметил гла-
ва региона. – Мы серьезно проана-
лизировали свою предыдущую де-
ятельность и определились с пер-
спективой работы по основным на-
правлениям не только на три, а на 
все пять лет – до 2019 года». 

«Уже готов и сам проект бюд-
жета, и пояснительная записка к 
нему, – информировал Владимир 
Якушев. – В соответствии с регла-
ментом к 31 октября документы бу-
дут переданы в Тюменскую област-
ную Думу. Кроме того, в  этом году 
одновременно в Думу будут внесе-
ны и долгосрочные областные про-
граммы, которые с этого года на-
зываются государственными про-
граммами».  

«Не думаю, чтобы в ходе рабо-
ты согласительной комиссии в бюд-
жете появились какие-то серьезные 
изменения. Поправки будем обсуж-
дать и вносить. Это нормальный 
процесс», – убеждён губернатор. 
Ведь в подготовке этих докумен-
тов вместе с  правительством при-
нимал участие и депутатский кор-
пус – проводились консультации и 
обсуждения по всем основным на-
правлениям. 

Такое ответственное отношение 
к формированию и главного финан-
сового документа, и отдельных об-
ластных программ, приводит к тому, 
что они становятся по-настоящему 
действенными и носят долговре-
менный характер. Только так, ком-
плексно и системно работая в вы-
бранном направлении на протяже-
нии длительного времени (от пяти 
до двадцати лет), и можно решить 
важные, социально значимые про-
блемы, считает Владимир Якушев. 
«Вот почему очень важно, чтобы 
наши долгосрочные программы 
были такими не только по названию, 
но и по сути», – сказал он.

«Мы проделали своеобразную 
«работу над ошибками», – заметил 
губернатор. – Какие-то мероприя-
тия были видоизменены, от каких-то 
(не показавших ожидаемых резуль-
татов) – отказались. Было учтено 
и определённое сокращение бюд-
жета, более чётко выстроены при-
оритеты».

По словам главы области, пра-
вительство постаралось при этом 
решить сразу две архисложные за-
дачи: первое – качественно и эф-
фективно выполнить все полномо-
чия региональных органов власти, 
второе – не затормозить развитие 
области.

татьяна степаноВа
(пресс-служба губернатора 

Тюменской области)

а.В. маслова этим широким 
жестом приглашает в гости 

жилищную инспекцию
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Как журналисту мне в течение 
пятнадцати лет  приходится бывать 
на различных конкурсах, концертах. 
Видела-перевидела многое. Могу 
судить об уровне подготовленности 
артиста, его голосе, манере испол-
нения, сценической культуре.

 Выступали на сцене на этот 
раз солисты, дуэты, вокальные 
ансамбли с разным уровнем под-
готовленности. Некоторые из них 
вышли на сцену с  «сырым» мате-
риалом. И это не только моё мне-
ние, но и суждения специалистов. 
Но обо всём по порядку.

Орфей в древнегреческой ми-
фологии – это легендарный певец 
и музыкант, чудесный голос которо-
го очаровывал богов и людей, укро-
щал дикие силы природы. Имя его 
олицетворяло могущество искус-
ства. Стало быть,  конкурс «Ор-
фей» предполагает наличие как 
минимум талантливых людей. В Ка-
занском доме культуры отборочный 
тур перед проведением «Орфея» 
состоялся, некоторых участников 
«отсеяли». Не знаю,  не ведаю, как 
отбирали лучших в других районах.  
Это большой вопрос. Скорее всего, 
просто привезли в Казанское свои 
лучшие коллективы.

Возрастная категория от 12 до 
18 лет – артисты, которые только 
ещё начинают петь. Если говорить 
честно, то этим детям и подросткам 
пению ещё учиться и учиться. Ребя-
там из далёких деревень сделать 
это сложно, специалистов по вокалу 
там практически нет. Вот и выходят 
на сцену дети, девушки и юноши с 
уровнем пения под караоке. И пес-
ни подбирают по собственному вку-
су. Поэтому зрители (а в зале сидят  
люди разного возраста, в том числе 

гоД  кУльтУры

соответствовать орфею
четвёртый межрайонный конкурс «орфей-2014»  состоялся в минувшую пятни-

цу, 24 октября, в районном доме культуры села казанского.

и пожилого) нередко смотрят и слу-
шают их без интереса. Интересным 
было выступление Карины Масле-
евой из Новоселезнёво (руководи-
тель Л.Г. Хилинский). Она и заняла 
второе место,  а первой была испол-
нительница эстрадных песен из Ви-
куловского района. Третьими стали 
также викуловцы.

Гораздо интереснее было смо-
треть и слушать артистов возраст-
ной категории от 19 до 30 лет. Здесь 
и выбор песен осознанный, и испол-
нительское мастерство уже нали-
цо. Хорошо выступили солисты Вя-
чеслав Сериков (Казанский ДК), во-

кальное трио «Таволга» (Казанский 
ДК, руководитель А.И. Гребцов). Вя-
чеслав особенно приглянулся зри-
телям манерой своего пения, да и 
песни он выбрал прекрасные (из ре-
пертуара Муслима Магомаева). В 
итоге  коллектив «Таволга», уже за-
рекомендовавший себя как один из 
талантливых, занял первое место. 
На втором – Вячеслав Сериков, на 
третьем – Екатерина Межецкая из 
Афонькино.

Понравилась зрителям испол-
нительница  из Викулово Марина 
Ковалёва. 

В возрастной категории от 31 

года и старше было много прекрас-
ных исполнителей песен. Подкупи-
ло зрителей и их хорошее испол-
нение, и оправданный выбор пе-
сен, и манера исполнения, и сце-
ническая  культура. Искренне зву-
чал голос Татьяны Селевой (Балан-
динский ДК) с песнями из репертуа-

ра Надежды Кадышевой, и, конеч-
но же,  зрители одарили её гром-
кими аплодисментами.

 Высоко оценили члены жюри 
выступление дуэта из Казанского 
РДК Елены Калашниковой и Вик-
тории Полукеевой (руководитель                  
А. Дорошенко).  Им было присуж-
дено первое место   в этой воз-
растной категории. Эмоциональ-
ным было выступление Айтжан Кис-
ляк (Челюскинский ДК). Она заняла 
второе место в конкурсе, а на тре-
тьем – группа «Восторг» (Ильинский 
центр досуга).  В этой возрастной 
категории замечательно выступи-
ли и Елена Чикотина (Смирновский 
ДК), и Николай Нагинай (Ильинский 
ЦД), и Александр Бархатов (Ново-
селезнёвский ДК). Тепло встрети-
ли зрители выступление дуэта «Сё-
стры» из Сорокино. 

На следующий год в Казанском 
районе тоже будет проводиться 
юбилейный конкурс «Орфей». Хо-
чется, чтобы среди исполнителей 
было как можно больше талантли-
вых артистов.

мнение специалиста 
александр Васильевич Доро-

шенко, специалист по организации 
досуга, руководитель народных во-
кальных коллективов, член жюри 
межрайонного конкурса «Орфей»:

– К сожалению, с каждым годом 
мы констатируем факт, что уровень 
подготовленности вокалистов, при-
езжающих на различные конкурсы, 
падает.  Мало хороших исполни-
телей эстрадных песен. Основной 
причиной считаю отток молодёжи из 
села. Работать в этом направлении 
практически  не с кем. Это проблема 
не только нашего района, но и дру-
гих тоже. Относительно «Орфея» 
скажу, что уровень подготовленно-
сти певцов оставляет желать луч-
шего. На будущее планируем сде-
лать акцент и на качестве их подго-
товки, и на выборе песен. 

тамара носкоВа
Фото автора

Внешние перемены, произошедшие за 
последние два года в ЗАО «Казанская 

рыба»,  радуют глаз казанского жителя. По-
смотрите, как изменился главный фасад офи-
са предприятия. Старая  двухэтажка после ка-
питального ремонта приняла вполне совре-
менный облик. Наконец-то заменили  ворота 
на въезде, закрыв от любопытных глаз про-
изводственную территорию и ограничив на 
неё доступ посторонним.  Было проведено 
и благоустройство территории.  Но главные 
проблемы надо было всё-таки решать в са-
мом производстве.  В первую очередь необ-
ходимо было достроить и сдать в эксплуа-
тацию цех по глубокой переработке рыбы. 
Только с его пуском можно было рассчиты-
вать на оздоровление экономики предпри-
ятия, строить планы на будущее. Кое-кто 
может сказать о том, что цех был постро-
ен ещё при бывших акционерах. Ничего по-
добного. Была, по сути, возведена коробка 
здания. А ведь для того, чтобы  цех зарабо-
тал, его нужно было  наполнить технологи-
ческим оборудованием по хранению и пере-
работке сырья, готовой продукции.  Оборудо-
вание нужно было приобрести, установить, 
произвести пусконаладочные работы.  В ре-
шение этой первостепенной задачи акцио-
неры инвестировали более 70 млн. рублей 
собственных средств. Помимо этого, опреде-
лённый объём  финансовых средств  субси-
дировало правительство области. Были при-
обретены современные технологические ли-
нии по копчению, солению рыбы, приготов-
лению пресервов, различных полуфабрика-
тов. Сейчас здесь уже  ведётся  выпуск про-
дукции с одновременной доводкой оборудо-
вания. А с 2015 года цех сможет перераба-
тывать не менее 600 тонн сырья.

Одновременно  с организацией про-
изводства переработки решался вопрос 
реализации готовой продукции. На пер-
вом этаже офиса открылся  фирменный 
мини-маркет. Помимо большого выбора 
продовольственных товаров повседневно-

го спроса, в специальном отделе покупате-
лям предлагают широкий ассортимент рыб-
ной продукции собственного производства,  
всего около 90 наименований. Говорят, что 
дороговато. Но какое качество! Отсюда и 
повышенный спрос.  Одновременное ре-
шение вопросов переработки  сырья и ре-
ализации  готовой продукции уже сегодня 
положительно сказывается на экономике 
предприятия. Значительно увеличивается  
рентабельность и прибыль.

И поскольку  генеральным директором 
были названы цифры, отражающие объё-
мы переработки  рыбы, вполне естествен-
но возник вопрос: «Где брать такое количе-
ство сырья?» Наш разговор перешёл на про-
блемы рыбоводства и  рыбодобычи.  А про-
блем здесь за последние годы  накопилось 
очень много.  Во-первых, значительно снизи-
лись объёмы выращивания сиговых. На этом 
фоне начали сокращаться и общие объёмы  
добычи рыбы.  В начале прошлого года было 
принято  решение  перейти  на  полутораго-
дичное выращивание пеляди и её гибридов. 
Идея эта не нова. Помнится, с этого  начи-
нали в далёких 70-х казанские рыбоводы.  И 
тогда технология выращивания была отрабо-
тана до мелочей.  Но она была очень затрат-
ной. Одна  аэрация озёр в зимнее время  чего 
стоила. Хотя в то время с затратами не счи-

тались.  Сегодня решение  проблемы замор-
ных явлений в зимний период лежит именно 
в экономической плоскости. Наработок мно-
го. Важно,  чтобы их применение было эконо-
мически целесообразным.  Первый экзамен  
был выдержан. Сеголетки перезимовали.  За 
лето  набрали вес до 300 и более граммов.  
Это уже настоящая промысловая рыба, а  не 
80-граммовый  малёк. Из такой рыбы можно 
любые деликатесы производить.

Рыбоводство на внутренних водоёмах 
России не случайно отнесено к ведению 
Министерства сельского хозяйства. Эта от-
расль зависит от природных факторов так 
же сильно, как, к примеру, растениеводство. 
Такие же урожайные и неурожайные годы  в 
зависимости от температуры воздуха и ко-
личества  осадков. И никто не даст гаран-
тии, что после заделки семян в почву или 
выпуска личинок в водоём вырастет  то, что 
ожидают. Вот почему на перспективу спе-
циалисты ЗАО «Казанская рыба» хотят до 
25 – 30 процентов  поголовья выращивать 
со стопроцентной гарантией сохранности. 
А для этого необходимо будет заниматься 
комплексом гидротехнических мероприя-
тий. Словом,  задумок много. И все они мо-
гут получить реальное воплощение.  Ведь 
в последние два года резко возросла госу-
дарственная поддержка  рыбоводческих и 

рыбодобывающих предприятий Тюменской 
области. Судите сами. В 2012 году ЗАО «Ка-
занская рыба» получило  государственную 
поддержку в виде субсидий в объёме 600 
тыс. рублей, а  за 2013 и половину 2014 
года – 40 миллионов рублей. Сегодня  рыбо-
производители  получают субсидии на ком-
пенсацию затрат по приобретению личин-
ки, оборудования по переработке и вылову 
рыбы, сельхозмашин, на прокладку инже-
нерных коммуникаций на производственных 
территориях, их благоустройство и асфаль-
тирование. Однако правительство области 
идёт на сотрудничество только с теми то-
варопроизводителями,  которые стремятся 
расширять производство, увеличивать чис-
ло рабочих мест. Укреплять экономику му-
ниципалитетов и региона в целом. Остав-
ляя за собой право контролировать  расхо-
дование  субсидий, правительство области 
в лице департамента по развитию АПК не 
вмешивается в производственную и эконо-
мическую политику предприятий. При та-
ких взаимоотношениях (назовём их дело-
вым партнёрством) повышается заинтере-
сованность предприятий в поиске внутрен-
них резервов, модернизации производства. 
Это правильная, проверенная опытом и 
временем позиция.

В нынешнем году ЗАО «Казанская рыба», 
во многом благодаря финансовой поддерж-
ке правительства области, уже перешагну-
ло рубеж, за которым остались неоправдан-
ные потери производства, старые техноло-
гии, потребительское отношение людей к  
делу.  Предприятие выходит на новый этап 
своего развития финансово окрепшим, име-
ющим хорошие перспективы  по наращива-
нию объёмов производства рыбы и продук-
тов её переработки. 

Было бы наивно полагать, что за два года 
хозяевам предприятия удалось решить все 
проблемы. Серьёзный урон  наносит  рыбо-
производителям  браконьерство, несовер-
шенство законов в борьбе с ними. 

 инВестиционная  политика  В  ДейстВии

Время перемен
В 2012 году к управлению зао «казанская рыба»  пришли новые 

акционеры.  к сожалению, они  не испытывали большого желания об-
щаться с представителями средств массовой информации. Все пере-
мены,  происходящие на этом предприятии в последний период, оста-
вались для журналистов  тайной за семью печатями.  В конце сентя-
бря  нынешнего года по просьбе коллег из журнала «Директор Урала» 
журналист  леонид андреев встретился с руководителем предприятия 
александром Владимировичем Блиновым  который рассказал о том, 
какие изменения  произошли  и происходят в зао «казанская рыба».

николай нагинай из ильинки порадовал зрителей 
хорошим исполнением

татьяна селева 
(Баландинский Дк) – 

обладательница 
прекрасного голоса

Эмоциональным было 
выступление айтжан кисляк 

(челюскинский Дк)
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Все, абсолютно все люди знают 
и чувствуют, что наша жизнь – тай-
на. Все это понимают и иногда раз-
мышляют об этом. Но принимают 
эту истину всерьёз лишь те, кто по-
верил в Бога, покрестился, принял 
христианскую веру, вошёл в лоно 
Церкви с истиной верой в нашего 
Спасителя Иисуса Христа; изучают 
святое Евангелие, в котором есть 
ответы на все вопросы, в том чис-
ле и о тайне нашей жизни.

Часто люди говорят, что в храм 
ходят одни немощные, старики 
да убогие.  Мы рождаемся раз-
ными, совершенно разными. Но 
Господь сам  избирает, кого куда 
направить. «Посмотрите, братия, 
кто вы, призванные; не много из 
вас мудрых по плоти, не много 
сильных, не много благородных» 
(Первое послание апостола Пав-
ла к коринфянам,  глава 1, стих 
26). И далее продолжает: «Но 
Бог избрал  немудрых мира, что-
бы посрамить мудрых, и немощ-
ное мира избрал Бог, чтобы посра-
мить сильное. Для того, чтобы ни-
какая плоть не хвалилась перед 
Богом. Чтобы было как написан-
ное: хвалящийся – хвались Госпо-
дом» (оттуда же, стихи 27, 28, 29, 
31). То есть  апостол Павел преду-
преждает нас о том, что, какие бы 
мы ни были мудрые, сильные, не 
нужно этим хвалиться  и прези-
рать немощных, старых и убогих. 
Чтобы люди не хвалились своими 
умениями, своей жизнью, своим 

праВослаВный  каленДарь

Всё, что нам дано, – от Бога
здоровьем, потому что всё, что 
нам дано, всё – от Бога. 

А жить нужно по заповедям Бо-
жиим. Но не у всех людей это по-
лучается, оттого и возникает грех. 
Есть такое изречение: «Если бы 
все люди жили по заповедям Божи-
им, то можно было отменить право-
судие». Но «не скорби, если что в 
мире делается не по желанию тво-
ему. Ибо не все хотения твои бы-
вают добры и не всякие желания 
полезны. Поэтому всё делается по 
воле Божией. Если что сделалось 
так, как ты хотел, благодари  Бога. 
А если не так, не скорби, это не в 
твоей власти, а Божией» (святитель 
Димитрий Ростовский). 

Добрые же поступки у Бога всег-
да в почёте, потому что ещё при 
земной жизни Иисус  этому учил 
людей через свои чудеса и дела. В 
Казанском  районе людей, делаю-
щих благие дела, то есть угождаю-
щих Богу, прибавляется. Не всякий 
решится сделать дорогой подарок 
людям и Богу угодить. А вот трудо-
любивая, добрая, любвеобильная к 
Богу и людям Еньшина Ольга Алек-
сандровна решилась не смотреть 
на косые взгляды неверующих лю-
дей и построила на собственные 
средства маленький Божий храм 
– часовню в деревне Грачи.

И ещё про стариков и немощ-
ных. Кто по промыслу Божию соз-
дал в селе Казанском православ-
ную общину иконы Казанской Божи-
ей Матери? Это они, престарелые 

и немощные мужчины и женщины, 
в то время (1999 – 2001 годы) под-
няли всех  – и молодых, и  сильных, 
и умных – на строительство храма. 
Слава Богу, что высокочтимые вла-
сти помогли, и был построен  вели-
колепный белокаменный дом Бо-
жий  – храм в честь Святителя Ни-
колая Чудотворца.

Четвёртого ноября – праздник 
иконы Казанской Божией Матери. 
В этот день празднуется избавле-
ние Москвы и России от поляков в 
1612 году. Казанская икона была в 
ополчении, созванном Мининым и 
Пожарским. Многие слёзные молит-
вы изливались перед образом Ка-
занской Божией Матери. Когда же                                                       
4 ноября Москва была освобождена 
от польских захватчиков, в первый 
же воскресный день после освобож-
дения русское воинство  и все го-
рожане совершили торжественный 
крестный ход с Казанской иконой. 
Тогда же и был установлен день 
празднования. А на Красной пло-
щади князем Димитрием Пожар-
ским был возведён собор, куда и 
поместили чудотворную икону Бо-
жией Матери.                           

Так и мы, прихожане, усердно 
молились перед иконой Божией Ма-
тери в Казанском маленьком домо-
вом храме долгие годы. И наши мо-
литвы были услышаны. Начали мы 
молиться у освящённого места, у 
поклонного креста, затем у фунда-
мента, затем у возводящихся стен, 
затем в недостроенном храме без 

крыши, окон и дверей каждый чет-
верг, и неугасимая наша молитва 
помогла. С 2010 года мы молим-
ся и все праздники отмечаем в но-
вом храме.

значимые 
празДники нояБря

5 ноября – апостола Иакова.
6 ноября – иконы Божией Мате-

ри «Всех скорбящих радость».
7 ноября – великомученика Ди-

митрия Солунского (престольный 
праздник села Дубынки).

10 ноября – великомученицы 
Параскевы Пятницы.

14 ноября – бессребреников и 
чудотворцев Космы и Дамиана.

21 ноября – собор архангела 
Михаила.

22 ноября – иконы Божьей Ма-
тери «Скоропослушница».

26 ноября – святителя Иоанна 
Златоуста.

27 ноября – апостола Филиппа и 
заговенье на Рождественский пост.

28 ноября – начало Рожде-
ственского поста (до 7 января 2015 
года).

29 ноября – апостола и еванге-
листа Матфея.

В отделе открыто 37 лицевых счетов 
участникам бюджетного процесса, 

из них 15 лицевых счетов бюджетов с кодом 
02 – для учёта средств бюджетов Казанско-
го муниципального района и входящих в со-
став района сельских поселений, 17 лице-
вых счетов получателей бюджетных средств 
с кодом 03 – для учёта субсидий, субвенций 
и иных межбюджетных трансфертов, выде-
ляемых из федерального бюджета, 2 лице-
вых счёта главного распорядителя бюджет-
ных средств с кодом 01 и 1 лицевой счёт для 
учёта операций со средствами, поступающи-
ми во временное распоряжение получателя 
бюджетных средств, открытый отделу судеб-
ных приставов.

Основное направление работы – это ве-
дение кассового исполнения бюджета субъ-
екта, местных бюджетов. В соответствии с ре-
шением правительства Тюменской области и 
глав муниципальных образований осущест-
вляется обслуживание по смешанному вари-
анту, с открытием лицевых счетов финансо-
вому органу путём заключения соглашения о 
передаче полномочий по санкционированию 
кассовых выплат с лицевых счетов получате-
лей средств бюджетов, открытых для учёта 
субсидий, субвенций по целевым средствам, 
предоставляемым из федерального бюдже-
та. Благодаря существующему порядку кас-
сового обслуживания исполнения бюджетов 
обеспечивается:

– соблюдение бюджетного законодатель-
ства Российской Федерации участниками 
бюджетного процесса;

 – эффективность расходования бюджет-
ных средств;

 – предоставление финансовым органам 
полной и достоверной информации об испол-
нении бюджетов.

 В процессе принятия расчётных докумен-
тов отделом осуществляется:  

актуальные аспекты работы 
отдела № 11 управления Федерального казначейства по тюменской области 

сегодня перед казначеями россии среди приоритетных задач 
–  улучшение качества предоставляемых услуг, сокращение сро-
ков прохождения платежей, обеспечение безопасности инфор-
мации и снижение бюджетных затрат. 

о том, как эти вопросы решаются на территории казанского 
района отделом № 11 УФк по тюменской области, расскажем в 
этой статье.

 –  контроль за непревышением сумм кас-
совых выплат над доведёнными предельны-
ми объёмами финансирования;

– санкционирование кассовых выплат с 
лицевых счетов клиентов;

– проверка подтверждающих докумен-
тов, на основании которых осуществляет-
ся платёж, которая направлена на недопу-
щение нецелевого  использования бюджет-
ных средств. 

За десять месяцев 2014 года Казанско-
му району поступило целевых средств 

из федерального бюджета в виде субсидий, 
субвенций и иных межбюджетных трансфер-
тов 33 091 тыс. рублей по 13 кодам цели. 
Наибольшая сумма средств направлена на 
государственные пособия лицам, не подле-
жащим обязательному социальному стра-
хованию на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством, и ли-
цам, уволенным в связи с ликвидацией ор-
ганизаций,  – 13 897 тыс. рублей; на оплату 
жилищно-коммунальных услуг отдельным ка-
тегориям граждан – 10 141 тыс. рублей; на ре-
ализацию мероприятий федеральной целе-
вой программы «Устойчивое развитие сель-
ских территорий на 2014 – 2017 годы и на 
период до 2020 года» – 2 905 тыс. рублей. А 
также предоставлены межбюджетные транс-
ферты на финансовое обеспечение меропри-
ятий по временному социально-бытовому об-
устройству лиц, вынужденно покинувших тер-
риторию Украины и находящихся в пунктах 
временного размещения  – 504 тыс. рублей.

С января 2014 года осуществлён перевод 
на кассовое обслуживание исполнения бюд-
жета государственного внебюджетного пен-
сионного фонда, на уровне района это непо-
средственно ГУ  «Управление Пенсионного 
фонда Российской Федерации в Казанском 
районе Тюменской области». Для обслужи-
вания открыто 2 лицевых счёта. Кассовые 

выплаты производятся без предоставления 
документов, подтверждающих возникнове-
ние денежного обязательства. До этого пе-
риода платежи осуществлялись через отде-
ление Сбербанка России. 

Необходимость перевода обусловлена 
совершенствованием бюджетного процесса в 
Российской Федерации, повышением уровня 
прозрачности и доступности информации об 
использовании бюджетных фондов.  

Обмен информацией с клиентами осу-
ществляется с использованием системы уда-
лённого финансового доступа (СУФД-online), 
что позволяет оперативно осуществлять в ре-
жиме реального времени отправку докумен-
тов между органами Федерального казначей-
ства и клиентами.            

С начала функционирования, с янва-
ря 2011 года, в информационно-телеком-
муникационной сети Интернет официально-
го сайта Российской Федерации www.zakupki.
gov.ru  для размещения информации о разме-
щении заказов на поставки товаров, выполне-
ние работ, оказание услуг отделом осущест-
вляется приём и проверка  документов, пред-
ставленных заказчиками для размещения ин-
формации об организации на сайте.  На се-
годняшний день в нашем районе процедуры 
регистрации завершили учреждения и орга-
низации в количестве 22 (или 100%). 

С начала функционирования,  с января 
2013 года,  официального сайта Российской 
Федерации www.bus.gov.ru (ГМУ) для разме-
щения информации о государственных (муни-
ципальных) учреждениях отделом осущест-
вляется приём и проверка документов, пре-
доставленных государственными и муници-
пальными учреждениями. Обеспечен доступ 
на сайт ГМУ 31 казённого, бюджетного и ав-
тономного учреждения. После принятия доку-
ментов для регистрации на сайтах сотрудни-
ками отдела  вырабатываются для клиентов 
сертификаты ключей электронной подписи, 
что позволяет клиентам подписывать разме-
щённую информацию на официальном сай-
те в разделе «Личный кабинет». Электрон-
ная подпись обеспечивает недопущение не-
санкционированного доступа к информации.  

Восьмого декабря 2014 года исполня-
ется 22 года со дня образования Фе-

дерального казначейства, а 20 декабря 2014 
года – 19 лет  УФК по Тюменской области.   

Казначейство прошло большой и слож-
ный путь реорганизаций, в разное время 
наделялось различным объёмом полномо-
чий и функций, решало сложнейшие зада-
чи по обеспечению нужд государства. Каж-
дый прожитый год  не похож на предыду-
щий. С каждым годом перед системой каз-
начейства ставятся новые функции и за-
дачи. 2015 год не будет исключением, нас 
ждут два новых приоритетных направле-
ния: первое – обеспечение наличными де-
нежными средствами получателей средств 
местных бюджетов, бюджетных и автоном-
ных учреждений, которые обслуживаются 
в финансовом органе муниципального об-
разования; второе  – это предоставление 
бюджетных краткосрочных кредитов на по-
полнение остатков средств на счетах бюд-
жетов субъектов Российской Федерации 
(местных бюджетов). Сейчас ведутся  под-
готовительные работы. 

На период до 2017 года предусмотре-
на система реформирования бюджетных 
платежей, к 2017 году планируется реа-
лизовать проект, который условно назван 
«Казначейство-Банк». Казначейство полу-
чит статус прямого участника платёжной си-
стемы Банка России и свой банковский иден-
тификационный код. Клиентам будет предо-
ставлен доступ ко всем банковским расчёт-
ным услугам через систему лицевых счетов. 
Преимуществом этого проекта является ис-
ключение дублирования функций Казначей-
ства и Банка России, сокращение расходов 
на расчётно-кассовое обслуживание банков-
ских счетов, а также сроков прохождения пла-
тежей  (сократятся сроки поступления плате-
жей в доходную часть бюджетов, доведение 
межбюджетных трансфертов и субсидий до 
конечного получателя).

Реализация поставленных Казначей-
ством России задач на ближайшую перспек-
тиву будет способствовать качественному 
и эффективному управлению бюджетными 
средствами. 

лидия маркоВа, 
начальник отдела № 11 УФК 

по Тюменской области                            

Д

казанскую икону пресвятой 
Богородицы можно найти в 

любом православном храме. 
Эта икона находится
в церкви с. Дубынки

В день празднования Ка-
занской иконы божией Мате-
ри, 4 ноября 2010 года, была 
первый раз совершена боже-
ственная литургия в новом 
храме села Казанского, по-
строенном в честь святи-
теля николая Чудотворца.

Четвёртого ноября 2014 
года в том же храме будет 
совершаться праздничное 
богослужение. начнётся 
оно в 8 часов водосвятным 
молебном. А после службы 
пройдёт крестный ход. 

Приглашаем всех веру-
ющих разделить с нами ра-
дость праздника.

В. БУльБа,
прихожанка храма 

Святителя Николая 
Чудотворца 

в селе Казанском


